

Erstnachweis einer Futterpflanze für *Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002 von Alor I. (Lepidoptera: Saturniidae)

First host record for *Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002 from Alor I. (Lepidoptera: Saturniidae)

Abstract: A native hostplant for larvae of *Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002 (Lepidoptera: Saturniidae) has been identified on the Island of Alor, Eastern Lesser Sunda Islands, Indonesia: *Heptapleurum ellipticum* (BLUME) SEEM., better known under the synonym *Schefflera ellipticum* (BLUME) HARMS (Araliaceae). We are grateful to Drs. Suhardjono (Cibinong-Bogor, West Java, Indonesia) for the identification of the host plant, which is a first record for *A. supermani* and probably also a first record of the plant for Alor. *H. ellipticum*, commonly known in Australia as the climbing umbrella tree, is a plant in the family Araliaceae native to the Indian subcontinent, Indochina, Malesia, Papuasias, and Australia. The climbing umbrella tree is a vine or scandent shrub growing up to 10 m high and a stem diameter of up to 9 cm. Further two *Schefflera* species have been already cited by Peigler (1989) as hostplants for *A. atlas* (LINNAEUS, 1758) and *A. lorquinii* C. & R. FELDER, 1861. Therefore this is not a first record of the genus *Schefflera* J.R. FORST. & G. FORST. for the genus *Attacus* LINNAEUS, 1767.

***Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002:** Auf der Insel Alor, Östliche Kleine Sundainseln, Indonesien, wurde erstmals eine einheimische Wirtspflanze für die Raupen von *A. supermani* (Lepidoptera: Saturniidae) identifiziert: *Heptapleurum ellipticum* (BLUME) SEEM., besser bekannt unter dem Synonym *Schefflera ellipticum* (BLUME) HARMS (Araliaceae). Wir danken Drs. Suhardjono (Cibinong-Bogor, West-Java, Indonesien) für die Identifizierung der Wirtspflanze, die einen Erstnachweis für *A. supermani* und wahrscheinlich auch einen Erstnachweis der Pflanze für Alor darstellt. *H. ellipticum*, in Australien gemeinhin als climbing umbrella tree bekannt, ist eine Pflanze aus der Familie der Araliaceae, die auf dem Indischen Subkontinent, in Indochina, Malesia, Papua und Australien heimisch ist. Der „kletternde Schirmbaum“ ist ein rankender oder schuppiger Strauch, der bis zu 10 m hoch wird und einen Stammdurchmesser von bis zu 9 cm erreicht. Zwei *Schefflera* Arten wurden bereits von Peigler (1989) als Wirtspflanze für *A. atlas* (LINNAEUS, 1758) und *A. lorquinii* C. & R. FELDER, 1861, genannt. Dies ist daher nicht der erste Nachweis der Gattung *Schefflera* J.R. FORST. & G. FORST. für die Gattung *Attacus* LINNAEUS, 1767 aber ein Erstnachweis von *H. ellipticum* für *A. supermani*.

Verfasser:

Ulrich PAUKSTADT & Laela Hayati PAUKSTADT

Knud-Rasmussen-Strasse 5, 26389 Wilhelmshaven, Germany

e-mail: ulrich.paukstadt@gmx.de

© Ulrich PAUKSTADT

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Beiträge zur Kenntnis der wilden Seidenspinner](#)

Jahr/Year: 2025

Band/Volume: [23_6](#)

Autor(en)/Author(s): Paukstadt Ulrich, Paukstadt Laela Hayati

Artikel/Article: [Erstnachweis einer Futterpflanze für *Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002 von Alor I. \(Lepidoptera: Saturniidae\). First host record for *Attacus supermani* PAUKSTADT & PAUKSTADT, 2002 from Alor I. \(Lepidoptera: Saturniidae\) 220](#)